

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XIX.—Núm. 5.453

Palma de Mallorca.—Miércoles 4 de Enero de 1939 3.º T.

Precio: 15 céntimos

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

¡VICTORIA!

¡VICTORIA!

¡VICTORIA!

El día de ayer fué uno de los más victoriosos para nuestras incomparables tropas por el considerable avance logrado, en el frente de Cataluña

Fueron ocupados Aña, Vernet, Foradada, Montclar y Torre de Lluviá, habiéndose pasado el Segre en una gran longitud, así como el Canal de Urgel

Se enterraron centenares de cadáveres, entre ellos un jefe de brigada rojo que se suicidó; los prisioneros hechos y los pasados suman 2.460, entre ellos comisarios y jefes y numerosos oficiales y el armamento cogido es abundantísimo.—En combates aéreos fueron derribados 5 aviones rojos seguros y 4 probables.—Fué bombardeado eficazmente el puerto de Barcelona

EN ALENTORN, AL LLEGAR NUESTRAS TROPAS, LOS ROJOS HICIERON VOLAR CUATRO CASAS, SEPULTANDO ENTRE LOS ESCOMBROS A TODOS SUS HABITANTES, SIENDO CONSIDERABLE EL NUMERO DE MUJERES Y NIÑOS MUERTOS

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 3

En el frente de Cataluña ha sido el día de hoy uno de los más victoriosos para nuestras incomparables tropas que han logrado considerable avance además de causar enormes pérdidas a los rojos.

Se han ocupado los pueblos de Aña, Vernet, Forada, Monclá y Torre de Lluvia y muchas posiciones de inmenso valor militar.

Por el norte se ha llegado al Segre en una gran longitud, habiéndolo pasado por un vado de cerca metro y medio de profundidad y atravesando también el canal de Urgel que era el mayor obstáculo que ofrecía el terreno para el avance de las tropas por esta parte.

También hoy el número de cadáveres cogido se eleva a varios centenares, entre ellos el de un jefe de brigada rojo que se suicidó. Los prisioneros hechos y los presentados suman 2.460, entre los que se cuentan varios comisarios políticos y jefes y numerosos oficiales. El armamento y material que han quedado en nuestro poder son abundantísimos como en días anteriores, contándose entre ellos muchas armas automáticas y un tanque ruso. En Monclá se ha cogido un gran depósito de municiones.

Al llegar nuestras tropas a los pueblos recientemente conquistados son aclamadas por la población en masa que abraza a nuestros soldados. Estas demostraciones de agradecimiento por su liberación y de amor a los que representan al Ejército Liberador del yugo a que estaba sometida, han culminado con motivo de la ocupación del pueblo de Alentorn; al llegar nuestras tropas a dicho pueblo los rojos hicieron explotar las voladuras que tenían preparadas, destruyendo 4 casas y sepultando entre sus escombros a todos sus habitantes. Es considerable el número de mujeres y niños que han resultado muertos. La indignación del pueblo por este acto de barbarie marxista es grande y las muestras de satisfacción ante las tropas por verse liberados de la opresión a que estaba sometida son inenarrables.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fué bombardeado el puerto de Barcelona alcanzando eficazmente los muelles.

En el frente de Cataluña en varios combates aéreos han sido derribados hoy 4 «Ratas» y 1 «Curtiss» seguros y 2 «Ratas» y 2 «Curtiss» probables. En total 5 aviones seguros y 4 probables.

Salamanca, 3 de Enero de 1939.—3er. Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

Revista nacional de Prensa

Los periódicos españoles dedican grandes espacios a la entrevista lograda por el prestigioso periodista Manuel Aznar, de S. E. el Generalísimo Franco. Radio Nacional dió lectura a las mismas haciendo un comentario adecuado por estimarlas en extremo interesantes.

La prensa se ocupa también en estos días de las andanzas del masón Portela Valladares el cual está muy interesado en la realización de un viaje por tierras americanas al objeto de encontrar la manera de lograr un armisticio o una paz convencional.

También se ocupa estos días la prensa nacionalista de la próxima festividad de los Reyes Magos y señala el gran trabajo que están realizando las organizaciones juveniles al objeto de que resulte lo más esplendorosa posible. Todos los niños pobres se verán alegres al recibir de manos de los Reyes Magos el consabido juguete.

Se ha hecho entre las personas pudientes una especie de suscripción a la cual se ha fijado como cantidad máxima con la que pueden contribuir 25 pesetas y cuya cantidad global servirá para la adquisición de juguetes.

También se han recibido gran cantidad de juguetes de los que las familias tenían escondidos a fin de engrosar lo más posible el número de obsequios para los pequeñuelos.

Los asilados en las hermanitas y asistencia social recibirán el espléndido donativo de Día de Reyes, gracias a la magnífica labor que en estos días es aun más intensa si cabe de las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

La Redacción de EL DIA está formada por Nicolás Brondo Roton, Director; Rafael Ramis Togores, Redactor-Jefe; Pedro Ferrer Gibert, Bartolomé Garrau Sureda, Gregorio Mesquida Matas, Julián Oliver Vert, Jaime Torres Riera; Ramón Perras Castell, Taquígrafo

CRONICAS DE LA LUCHA

Por M. G.

Batalla de Cataluña

Jornada del 25 y 26

La batalla por Cataluña, mantenida aun, esta jornada, el ritmo veloz impuesto por las fuerzas operantes a la fase inicial; y ensanchando la brecha abierta en las líneas contrarias, por ellas eran lanzadas otras unidades con la mira de disfrutar al máximo la favorable situación del momento. Las tropas nacionales que se movían a lo largo de las pendientes orientales de la Sierra de Monsech, y en la zona sita al S. O. de la misma sierra, progresaron este día notablemente, a pesar de la aspereza del terreno y los rigores del clima: propios, en invierno, de las alturas que recorrian casi todas superiores a los 1.000 m. La profundidad del avance, señaló esta jornada, en estos dos sectores septentrionales; mirando la directriz de las columnas operantes, al dominio de la zona de Artesa del Segre. El enemigo, defendiendo las alturas y los pasos de la sierra, con núcleos que afluirán rápidamente, veíase forzado a replegarse bajo el ímpetu de los asaltantes, que mostrábase adiestrados y muy aptos para la guerra de montaña.

En la zona meridional, sector el más interesante, donde la penetración hallará en los llanos de Urgel buen terreno que favorece la maniobra, la rapidez de las operaciones ha sido tal, que cabe admitir ha convertido en nonada la esperanza que pudiera acariciar el mando rojo, las dos primeras jornadas, de serle dado restablecer la situación en las inmediaciones del Segre.

Las columnas nacionales expugnaron esta fecha, después de arduos combates liquidados con decisión extrema, Gradená de las Garrigas; y al atardecer, el avance continuó; y al detenerse, estas fuerzas se hallaban a 25 km. de la cabeza de puente de Serós, punto de partida.

Otras fuerzas operantes a la derecha de las anteriores citadas reanudando la marcha desde Mayals hacia el E., ensforearon esta jornada El Penjat, macizo de 438 m., apuntando seguidamente a Granadella. También, fué ocupado Almatret, limpiando de enemigos la zona sita al S. E. de Mequinenza; lo que había de permitir el despliegue de nuevas fuerzas dispuestas a entrar en línea por este lado.

Por su parte, el enemigo, había ya conseguido esta tercera jornada, desplazar fuerzas notables de sus centros de retaguardia; habiéndose constatado la afluencia de dos Cuervos de Ejército rojos, alineados ya esta fecha, entre Castelldeu y Granadella; y con algunos elementos de esas unidades, produjo violentos contraataques infructuosos contra el punto de sutura de los dos núcleos de fuerzas nacionales operantes en la zona.

La aviación nacional actuó, como la jornada anterior, intensamente; atacando los grandes movimientos de tropas rojas, y las fuertes concentraciones señaladas entre Borjas y Granadella.

Los cazas rojos, a quienes se confiara el cometido de proteger, en unión de numerosas baterías anti-aéreas, el intenso tráfico militar de su retaguardia, atacaron con 15 «Ratas» una formación de bombarderos nacionales en la zona de Castelldeu; perdiendo los atacantes una máquina segura y otra probable.

En la fecha del 26 registró la batalla de Cataluña su cuarta jornada, durante cuyo transcurso mostróse mas acentuada que en las anteriores, la oposición enemiga; singularmente en el sector del bajo Segre, donde la resistencia hallada obligó a pugnar con encarnizamiento.

Aquí, el XII Cuerpo rojo, que al desencadenarse la ofensiva defendía las líneas rotas, fué partido en dos; y el mando contrario, para taponar la brecha abierta el 23 y agrandada el 24 y 25, hizo afluir otros dos Cuervos de Ejército, a cuyas alas quedaron soldados los restos de aquella unidad arrollada por el fulminante golpe de ariete nacionalista. Así, solo en esta zona, ya esta jornada actuaban en primera línea casi la mitad de las Divisiones con que cuenta el Ejército rojo de Cataluña, desplegadas a lo largo de un extenso arco que de Torres de Segre, por Alfes, Aspa y Castelldeu, descendía hasta Granadella; arco, cuyo trazado señalaba el límite del espacio que el impulso inicial de la primera fase de la ofensiva permitió ocupar; y era lógico prever, que habiendo adelantado el contrario hacia sus líneas, poderosas reservas, estableciendo otro sólido frente, ya no sería dado continuar el avance, maniobrando simplemente; sino que precisaría un segundo esfuerzo conducente a superar el nuevo obstáculo.

Al efecto, esta jornada empeñáronse a fondo los dos núcleos de fuerzas operantes en el bajo Segre. Una columna integrada por tropas que partiendo de Gradená de las Garrigas, atacó al enemigo, en dirección N. E.; y después de varias horas de lucha violenta, logró batirle delante de Coga, ocupando seguidamente el poblado; y continuando luego la acción, lleva la con suma energía, forzaron esas tropas el río Set, expugnaron después el monte Fosca, altura de 421 metros que domina la zona, estableciendo finalmente una sólida cabeza de puente apuntando a Castelldeu. Contemporáneamente, más al S., otras unidades nacionales, continuaron progresando según la directriz Mayals-Granadella, expugnando después de fuerte lucha, la importante cota de Los Masco, llegando al atardecer a las puertas de Granadella.

En la zona septentrional, al S. de Tremp destacábase claramente ya esta jornada, los movimientos de dos columnas, apuntando a los objetivos inmediatos que persiguieran. La que iniciara el avance el 23 partiendo de la zona de la Baronia, al S. O. de la Sierra Monsech, progresaba esplén-

didamente, no obstante la dureza del terreno y la resistencia enemiga, hacia Alós de Balaguer, sobre el Segre, al O. de Artesa de Segre; y la otra columna, que formaba la extrema izquierda de las fuerzas operantes en la zona, a través de terreno aún más áspero, alcanzaba esta jornada Cap de Serra, sito en la carretera Tremp-Artesa.

La flota aérea prosiguió esta jornada con ritmo impresionante, bombardeando «a cadena» los movimientos de tropas enemigas en las zonas de Castelldeu, Borjas Blancas, Jineda, Albages y Granadella; en cuya labor macerante, distinguiéronse los grupos veloces, siempre al ataque, reiterado múltiples veces, con la infatigable labor; mereciendo singular comentario la acción desarrollada contra una División roja que se movía en la zona sita al S. de Alfanes, con el designio de caer sobre Alcano; y que, sorprendida a lo largo de la carretera que seguía, hubo de registrar pérdidas gravísimas, acrecentadas poco después por las escuadrillas aéreas de asalto, que seguidamente persiguieron, ametrallaron y bombardearon con pequeños calibres los elementos maltrechos de la unidad macerada, desorganizándola y constriéndola a desistir de sus propósitos.

La aviación enemiga intentó dos veces operar sobre las tropas nacionales en el sector del bajo Segre; siendo en ambas ocasiones contenidas las escuadrillas rojas de caza por la defensa anti-aérea. Pero en el segundo intento, al retirarse a sus bases los 30 «Curtis» con los 15 «Ratas» que les escoltaron, hubieron de toparse con una formación nacional de 24 máquinas que forzoles a empeñar combate; y luego de conseguir, primeramente, poner en fuga a los veloces monoplanos rusos, desplomáronse los pilotos nacionales sobre los «Curtis»; y tras larga pugna, poniendo de manifiesto, una vez más, su magnífico valor y soberbio estilo, lograron derrotar al adversario, que abandonó el cielo de la lucha después de perder 7 aparatos seguros, más 2 dados como probables. El grupo entero regresó victorioso e indemne a su campo.

La vida en la España Nacional

Benediccion de la nueva «Virgen del Refugio».

Sevilla.—En la iglesia de San Fernando fué bendecida solemnemente la nueva imagen de la Virgen del Refugio, ya que la anterior fué destruida por los marxistas.

Todo el barrio se halla con tal motivo profusamente engalanado. La hizo el cardenal Segura asistiendo numerosos jefes y obreros de las fábricas militares que pertenecen a la cofradía en este barrio.

Proyección del Mensaje del Generalísimo

Burgos.—En la sala de cine de esta población se proyectó ayer el mensaje del Generalísimo, con motivo de año nuevo, que ha sido filmado por la casa cinematográfica «Fox» para el mundo entero. El Jefe del Estado español augura la paz y la victoria del Ejército Nacional.

ACOTACIONES

UNA OBRA EJEMPLAR.—Lo es, sin duda alguna, el Cursillo que ha organizado la Asociación Católica de Maestros Nacionales, y que se está desarrollando, con positivo éxito y no menor eficacia, sobre la Encarnación y el Nacimiento de Jesús.

Conjuntamente con el Cursillo, en el cual elementos de preparación no común desarrollan temas en relación con los altos motivos expresados, tiene lugar una Exposición Navideña, de la cual cabe esperar fecundos y positivos frutos, que nadie como los maestros pueden recoger para que sirvan de semilla que germine en los corazones y las mentes de las futuras generaciones.

La época navideña, que se inicia ya plenamente en la Nochebuena, y tiene su eclosión triunfal en el momento conmemorativo de la aparición sobre la tierra de Dios hecho hombre, se va alargando hasta coronada la Epifanía con el desfile, ante la Cueva Santa, de los Monarcas de Oriente.

Pocas épocas del año han impreso tanto su carácter propio como ésta en la historia de la humanidad. Ninguna fiesta, ciertamente, de tanto sabor cristiano y familiar como la Navidad; ninguna tampoco de tanta ilusión para la niñez como la de los Reyes Magos.

Ambas han dado lugar a una profusión de manifestaciones artísticas y espirituales, que son en realidad y en último término, las que forman y modelan el alma de un pueblo.

La iconografía, la literatura, la música, el folk lore navideño son tan copiosos, que, con todas estas manifestaciones, basadas en el hecho más importante para nuestra civilización, pues señaló el principio de una nueva era, se ha podido crear una auténtica riqueza espiritual, que no es solo española, sino que tiene carácter universal.

Desde las leyendas que rememoran momentos y escenas de estos días, gravados de presagios, hasta la música, exteriorizada en los villancicos, tan auténticamente populares, y por ello llenos de frescor y encanto perenne, hasta la formación de los Nacimientos, toda una teoría de manifestaciones navideñas constituye la base y señala las vastas posibilidades que abarca la Exposición.

Si las disertaciones del Cursillo influirán en la formación espiritual y histórica de los maestros, la Exposición dará a quienes tienen a su cargo la educación, más que la instrucción, de la niñez, elementos vivos para orientar a los constructores de Nacimientos, completando así, a través de toda la Isla, la obra que iniciaron los «Amiehs de Bellem» y que luego continuó la Acción Católica, bajo cuya bandera se han cobijado los educadores del pueblo mallorquín.—R.

El público escuchó de pie al Caudillo, vitoreándole con extraordinario entusiasmo.

Panorama internacional

En la espera del viaje de Chamberlain a Roma, se hacen toda clase de conjeturas y cálculos sobre el programa de las conversaciones

Es muy general en el propio Londres, la creencia de que están equivocados completamente los periódicos que dan la opinión en París, de que en las conversaciones de Roma se hablará de todo, menos de las relaciones entre Italia y Francia, y de la mala voluntad reiteradamente expresada por la prensa francesa, ante la urgente necesidad de una sistematización justa y real de las cuestiones pendientes entre Roma y París.

Precisamente haciéndose de ello, en la noche del sábado, mientras en los restaurantes parisinos se celebraba con menos alegría que otros años, la despedida de la noche vieja, la «Press Association» lanzaba un comunicado oficial en el cual explicitamente se dice: que Chamberlain y Lord Halifax, harán un esfuerzo para conseguir el mejoramiento de las relaciones franco-italianas, aun no entrando en las particularidades de los temas concernientes a Túnez, Djibouti, etc.

En general hace notar la expresada nota, que no se ha concretado un verdadero programa oficial de las conversaciones romanas, pues realmente la iniciativa debe según la etiqueta diplomática partir de Mussolini, puesto que él fué, quien invitó a Chamberlain a visitarle en Roma; invitación que el Premier británico aceptó sin dilación. Y añade la nota, que la visita de referencia podrá ofrecer a los hombres de Estado de los dos países una magnífica ocasión, para facilitar la inteligencia de las cuatro potencias occidentales. Si bien después de Munich la situación europea había señalado un mejoramiento de relaciones, no perduró, pero se espera ahora, que después de las conversaciones de Roma, podrá ser planteada una franca discusión de las cuestiones que agrían las relaciones italo-francesas, y los otros graves problemas que existen actualmente planteados.

«Todos saben —continúa diciendo la nota— que la conclusión de un pacto italo-francés, análogo al pacto italo inglés ahora en pleno vigor, sería motivo de viva satisfacción para el gobierno británico, incluso porque ayudaría a resolver muchos problemas mediterráneos. Y si bien de momento ello no parece posible se considera que Chamberlain no ha renunciado a la esperanza de verlo concluido al menos, lo más pronto posible.»

Se cree además que el principal tema de la discusión romana será una visión de conjunto de todos los problemas, teniendo al gobierno francés al corriente de cuanto se trate. Y como resumen de esta información, se señala que es preciso tener en cuenta el dato decisivo de como presó su apoyo personal Mussolini al éxito de Munich, creándose después una atmósfera de confianza entre Italia y la Gran Bretaña, que dió como resultado el perfeccionamiento de los acuerdos del 16 de

abril. Pero por desgracia, desde hace tres meses, la situación internacional se agravó y ahora va imponiéndose la esperanza de que para mejorar, han de ser utilísimas las conversaciones de Roma.

El «Daily Mail», cree poder afirmar que Chamberlain será oficialmente informado de las peticiones italianas respecto a la revisión del Estatuto de los italianos en Túnez, así como de la firme voluntad de Italia de ver regulada la cuestión de Djibuti y de la línea férrea de Ad-dis Abeba y por último la de lograr la adecuada facilitación de medios para intervenir en la parte que sea de justicia en la dirección administrativa del Canal de Suez.

En otras palabras —resume el periódico— nadie pedirá en Roma a Chamberlain, que intervenga como mediador entre Francia e Italia, pero Chamberlain será puesto al corriente de toda la información necesaria, para que pueda dar al gobierno francés amistosos consejos fundados en una documentación concienzuda de la situación.

Según el «Star» no sería difícil que Chamberlain y Halifax discutieran con Mussolini la posibilidad de un acuerdo de las cuatro potencias respecto a la reducción de armamentos.

Y como resumen puede afirmarse que apesar de cuanto se dice en París, el punto de vista italiano es comprendido en Londres, según se desprende de las informaciones de su propia prensa y de ello es un ejemplo que la notable Revista católica «The Tablet», hablando de la denuncia del tratado italo francés de 1935 dice: «Que desde entonces acá, la situación había sufrido un cambio radical, y que los acuerdos africanos ahora estipulados, deberán constituir una política común italo-francobritánica fundada sobre el criterio que fué aplicado en el efímero acuerdo de Stresa; política que fué seguidamente abandonada, y que ahora tiene interés histórico.»

Y refiriéndose a Túnez en particular, «The Tablet» reconoce que «as disposiciones y leyes concernientes a los ciudadanos italianos establecidos en el Protectorado deben ser revisadas.»

Este artículo como los de los periódicos más destacados demuestran que la opinión inglesa comprende perfectamente la posición de Italia y como ella representa la opinión pública, y esta presión aún involuntariamente sobre los Ministros, es de esperar que podrán dar óptimo resultado en favor de la pacificación espiritual de Europa, las próximas conversaciones de Roma.

N. B.

Muchacho

de 14 años se necesita para pinche de cocina.

Informes: Pensión Ibérica, Concepción, 9.

La laureada al Coronel Castejón

El Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Sur, remite para su publicación la siguiente orden general:

«Ejército del Sur. Estado Mayor—Orden General del día 24 de diciembre de 1938—III A. T.—Recompensas—Orden de San Fernando.—Julio Contradictorio.—Artículo 3.º.—El Sr. Coronel Juez Instructor don Joaquín Arcusa Aparicio me remite para su publicación, en la orden general este Ejército, el siguiente resumen de lo actuado en el juicio contradictorio instruido a favor del Coronel habilitado de Infantería don Antonio Castejón Espinosa. «Excmo. Señor don Joaquín Arcusa Aparicio, Coronel de Infantería Jefe del Centro de Movilización y Reserva n.º 3 y Juez nombrado para instruir el presente juicio contradictorio, según lo ordenado por V. E. al trasladarme en 10 de junio último, el telegrama postal del Excmo. Sr. Generalísimo de los Ejércitos Nacionales que obra en cabeza, a V. E. respetuosamente tiene el honor de informar que de lo actuado resulta:—Que el Coronel habilitado de Infantería don Antonio Castejón Espinosa, Jefe de la 102 División y primer Jefe del 2.º Tercio de la Legión, el día 18 de octubre de 1936 (entonces Teniente Coronel) estaba encargado de la defensa del puente de Chapinería (Madrid), y después de sostener durante dos días numerosos ataques con contingentes enemigos en su mayo la guardias civiles y guardias de asalto en número de cuatro o cinco mil hombres, y que éstos, bien organizados y envalentonados, rodeaban dicho pueblo y cortaban las carreteras que del mismo conducen a Navas del Rey y a la Aldea del Fresno, creándole una situación difícilísima por tener sólo una Compañía de Regulares en reserva, dos ametralladoras y una Sección del Tercio, y ante el inminente cerco del enemigo que le cortaba todas sus comunicaciones con la retaguardia y la gravedad de lo que esto crearía, resolvió, no obstante la poca fuerza de que disponía salir con dicha compañía a su encuentro, dejando la Sección en reserva; la vio esta presión del enemigo que en terreno rocoso se lanzó en ataques parciales sobre el pueblo y que seguía desbordando y completando el cerco, obligó a nuestra Artillería a tirar, en algunos sitios a 200 metros de distancia. El retraso que por el fuerte combate en la carretera sostuvieron las fuerzas que desde Aldea del Fresno venían en socorro, las muchas bajas que tuvieron y el aumento de presión enemiga, hizo comprender al señor Castejón que cualquier fallo en la línea sería funesto para las tropas que resistían y para el sostenimiento de la Plaza, en la que algunos consideraban segura la entrada del enemigo; conocida por S. E. el General Yagüe la temeraria empresa del Coronel señor Castejón le recomendó por te-

léfono que no saliera pero al fin le pudo convencer. Ante este estado de cosas el citado Coronel decidió actuar con energía y audazmente sobre un punto del frente, romperlo, derrotar al enemigo y librar nuestras posiciones y comunicaciones, para lo cual, con un motorista que bajo un nutrido fuego pudo pasar, ordenó al Jefe del destacamento de Navas del Rey que una compañía de Regulares tomara posiciones y batiera al enemigo en su retirada o derrota. Al frente del pequeño núcleo de reserva que tenía se dirigió al cementerio para avanzar un kilómetro en dirección a Navas del Rey; al Teniente Torrens, le dió orden de atacar y como impotente se vio detenido, mandó otra sección con igual fin, a la vez él personalmente emplazaba las dos ametralladoras y con la Sección de reserva avanzó por el llano hacia la derecha; en esta actuación en terreno despejado y recibiendo fuego de franco y de frente se llegó al choque, y con bombas de mano y al arma blanca, se apoderó en sucesivos y rápidos emplazamientos de la prevista posición, persiguiendo lo después con sus tropas y ametralladoras, encarnizadamente, al enemigo, al que causó abrumadora y total derrota, pues dejó en nuestro poder más de 300 muertos, dos ametralladoras, 211 fusiles, 21 mosquetones, dos carabinas, cuatro escopetas y miles de cartuchos y se le hizo una cantidad enorme de heridos y después a tres kilómetros en dirección a Madrid sobre las cunetas de la carretera se vieron alinearse en la toma de Brunete muchos cadáveres más, suponiéndose en un tercio el total de bajas hechas al enemigo y por nuestra parte 88; por tan arriesgadísima empresa y con una conducta muy decidida, evitó que se perdiera la Plaza y con ellas las fuerzas que la defendían; habiéndose practicado cuantas diligencias han sido necesarias en este juicio contradictorio, tengo el honor de proponer a V. E. que el presente resumen sea publicado en la orden general de esta Plaza, en las de los distintos Cuerpos de Ejército y en el Boletín Oficial del Estado y que sea concedido un plazo de ocho días a partir de la fecha de su publicación, para que cuantas personas deseen deponer en favor o en contra se presenten en este Juzgado (Plaza de España), y se remita un ejemplar de dichas órdenes generales y Boletín Oficial para su unión en los autos.—Sevilla 2 de diciembre de 1938—III A. T.—Joaquín Arcusa. Hay un sello que dice: Centro de Movilización y Reserva n.º 3 —Juzgado. Lo que de orden de S. E., se publica para conocimiento y efectos.—El Coronel Jefe de E. M., José Cuestas».

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento y efectos.

ella triunfan rotundamente los auténticos y altos valores de «Carmen la de Triana», legítimo orgullo del cine español.

Un público entusiasmado llena a diario ambos cinemas, y en cada nuevo sesión se renueva el resonante éxito de su estreno, verdadero acontecimiento artístico en nuestra ciudad.

Pelota vasca Frontón Balear Resultados de ayer: Primera quiniela: Atano, ganador; Rego, colocado. Los boletos (4-2) se pagaron a 32 ptas.

Segunda quiniela: Carmelo, ganador; Echevarría, colocado. Los boletos (3-4) se pagaron a 28 00 ptas.

Tercera quiniela: Satur, ganador; Echenique, colocado. Los boletos (1-2) se pagaron a 76 00 ptas.

Cuarta quiniela: Iriondo, ganador; Echevarría, colocado. Los boletos (1-3) se pagaron a 16 00 ptas.

Primer partido: Carmelo-Arrate (blancos) 25. Atano-Rego (azules) 18. Segundo partido: Echevarría-Echenique (blancos) 30. Satur-Isasi (azules) 21.

INTENDENCIA MILITAR DE BALEARES Negociado de requisa Los propietarios o encargados de los vehículos de tracción mecánica que a continuación se relacionan, los presentarán el próximo día 5 del corriente a las 10 de la mañana en las inmediaciones de esta Intendencia, Plazas del Socorro y de la Paja, debiendo los que por cualquier causa no puedan hacerlo deber justificar este extremo en el plazo de 48 horas.

Automóviles. Ford P. M. 5997, Mathis P. M. 5972, Opel P. M. 5947, Mathis P. M. 5943, Peugeot P. M. 5940, Citroen P. M. 5939, Renault P. M. 5930, Fiat

P. M. 5929, Citroen P. M. 5896, Citroen P. M. 5895, Opel P. M. 5874, Ford P. M. 5872, Citroen P. M. 5871, Ford P. M. 5869, Fiat P. M. 5868, Renault P. M. 5788, Citroen P. M. 5674, Minerva P. M. 5641, Ford P. M. 5608, Fiat P. M. 5578, Essex B. 30635 Hudson B. 30603, Ford B. 30557, Hupmobile B. 30538, Mathis B. 30535.

-Palma de Mallorca, 2 de enero de 1938. 3.º I. El Tte. Coronel Ier. Jete, Miguel Truyol.

COÑAC V. O. S. COÑAC CREADOR MÉRITO

NAVIDAD Y AÑO NUEVO

Fiestas religiosas en la Prisión Provincial

Los continuos actos piadosos que con edificante devoción, se han venido celebrando en la Capilla de la Prisión Provincial durante el finado año, han tenido un digno epílogo con los celebrados durante estas últimas fiestas.

El día de Navidad con asistencia del Director, del Subdirector, Oficiales y Empleados, cantóse por primera vez en dicha Capilla la inspirada Misa de Angelis, que celebró el Reverendo señor Ferriol, que durante la misma pronunció adecuada plática, glorando el tema consolador que surgiera en Belén, de paz a los hombres de buena voluntad, Misa que entonó un coro formado entre los propios reclusos.

Al final de la misma se realizó la Adoración del Niño de Belén, mientras el citado coro entonaba las magostas estrofas del Adeste Fideles, alternando con insprados villancicos.

En la tarde del día de fin de año y como preparación de la solemne festividad del día siguiente, el Rdo. Padre Marzo que, abnegadamente, realiza semanalmente una edificante obra de instrucción religiosa, dió una hermosa conferencia y más tarde el Canónigo Chantre de nuestra Basilica, Muy Ilustre señor Ibáñez Rizo, que tanto cariño demuestra a la población reclusa, pronunció otra en la que procuró afianzar más y más el cariño a la religión, a las ideas de orden y a la Patria.

El día de Año Nuvo se cantó nuevamente la citada Misa, durante la cual el celebrante Rdo. Padre Ferriol pronunció sentido sermón exhortando a los reclusos al amor a Dios y a España, terminando con sentida invocación a Dios, para que corone la obra salvadora del Generalísimo labrando prontamente la paz para España.

Terminada la Misa, en la que recibieron la Sagrada Ostia muchos de los asistentes, se entonó por el citado coro un solemne Tedeum en acción de gracias al Altísimo por la constante protección que dispensa a las ansias del Generalísimo y sobre todo de agradecimiento por los recientes triunfos y por las continuas pruebas recientemente superadas de perdón y generosidad de Franco.

Se repitió el canto de villancicos y la Adoración del Niño Jesús, que inició la Dirección y Empleados que han honrado todos los actos con su asistencia.

Bajo la dirección del Padre Ferriol y con la cooperación de la población reclusa, la Capilla ha sido notablemente transformada decorada con sumo gusto y sencillez y en la fiesta de 1.º de Año, se hallaba además cuajada de adornos formados con profusión de banderas nacionales y abundantes plantas y flores, que realizaba el alumbrado de nueva instalación.

Los reclusos durante las pasadas Fiestas, han sido delicadamente obsequiados con regalos y atenciones propias de la época.

VENTA DE SOLARES SON MATET (CALAMAYOR) INFORMES L. CLADERA - Avda. A. Rosselló, 86 PALMA - Tel.º 1870

NACIONAL HOTEL Armadans, 101 - Teléfono 2981 - S'AIGO DOLÇA PALMA DE MALLORCA Habitaciones - Gran confort - Cocina esmerada - Espléndidas terrazas con Jardín - Playa para baños - Pistas de Tennis frente al Hotet - Refugio propio. PIDA Manzanilla Maruja

RIALTO y MODERNO Hoy a las 3'30 SIGUE TRIUNFANDO en su 2.ª SEMANA de proyección IMPERIO ARGENTINA en Carmen la de Triana El orgullo de la cinematografía española NOTA.—Todos los días en la sesión de la noche, será radiado el EL PARTE OFICIAL DE GUERRA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO, siempre que la sesión no termine antes de la hora de ser retransmitido el parte. PRONTO —OTRA GRAN SUPERPRODUCCION SUSPIROS DE ESPAÑA MIGUEL LIGERO ESTRELLITA CASTRO PIDA Champagne San Remis Representante: Victoriano López Gost.—Harina, 11 - 1.º

Hermanos Alomar De los Hospitales y Facultad de Medicina de Paris BLENORRAGIA Reciente y crónica, curación radical y rápida, de 3 a 6 aplicaciones mediante su aparato (25 años de éxitos) Urinarias — Impotencia — Sifilis y enfermedades de la Piel CONSULTORIO: Avenida de Alejandro Rosselló, 117. — Tel. 2321

ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

CRONICA

RADIO NACIONAL

El rastro del Comité de Barcelona

Desde el principio de la guerra el comité soviético que ahora tiene su sede en Barcelona fué un comité cobarde y fugitivo de todas las tierras de España. Cuando nuestras tropas en noviembre de 1936 llegaron hasta las puertas de Madrid, el comité rojo resolvió dirigir un manifiesto a las fuerzas defensoras de la capital aconsejándoles resistir hasta la muerte, porque esa ha de ser la consigna de los milicianos, al mismo tiempo que ponía en salvo su pellejo huyendo del peligro, porque esa es la consigna de sus dirigentes.

Se marchó a Valencia, la gestora trahumante de los indios de Levante,

porque en Valencia se encontraban de momento algo más seguros que en Madrid. Pero llegó un momento en que las cosas se ponían mal otra vez pues se acercaban por aquí los los nacionales; y además reflexionaron los dirigentes rojos que Barcelona ofrecía más seguridades que Valencia y tenía la ventaja de estar más cercana de la frontera de Francia. Allí se fueron todos, a Barcelona, a comerles el poco pan que les quedaba a los catalanes, no sin antes discursar y decir que no se iban por miedo sino para dirigir mejor las operaciones militares.

A los catalanes no les sentó bien del todo el ver llegar tanta gente convidada. Les hacia muy poca gracia a los separatistas, tan enemigos del gobierno central, el tener que sufrir este gobierno en su propia casa y más después de haberse acreditado de traidor y de cobarde en todas partes. Poco después de llegar a Barcelona el gobierno madrileño-valenciano, con sus ministros, sus negociados, su enorme aparato burocrático, empezaron las luchas civiles en Cataluña, entre catalanes y madrileños, entre Negrín y Companys, y entre los partidos y las organizaciones sindicales, que culminaron en aquellas sangrientas jornadas de mayo de 1937, sofocadas a duras penas y a fuerza de sangre por el gobierno «convidado».

Pero el gobierno marxista no solo llevaba consigo la lucha civil n la capital catalana, sino que atraía también hacia Cataluña a los ejércitos

de Franco, del mismo modo que los atrajo antes hacia Madrid, pues es natural que las armas nacionales pongan empeño especial en dirigir sus principales ataques al lugar donde se encuentra el foco dirigente de la ruina de España.

Es Negrín y los suyos quienes tienen la culpa de que Franco lleve la guerra al corazón de Cataluña. Deben saberlo los catalanes, y saber a que atenerse cuando oyen las arengas que les dirigen ahora los dirigentes marxistas tratando de mantener en pie la moral de la retaguardia roja que se está derrumbando fatalmente. Al Mando nacional le duele en extremo tener que entrar en Cataluña por la fuerza de las armas, pero lo exige así la criminal resistencia impuesta por el gobierno rojo, causante de que perdure aun esta sangrante agonía de España. Por esto el mejor servicio que pueden hacer a la causa humanitaria los buenos catalanes es contribuir cada uno en la medida de sus fuerzas a expulsar de Barcelona el intruso gobierno trahumante, que una vez obligado a huir de la ciudad condal encontrará ya difícilmente ninguna ciudad española donde pueda sentirse medianamente tranquilo. El mejor modo de acelerar el próximo fin de la guerra, tan ardentemente ansiado por todos los españoles que no sean criminales o dirigentes marxistas, es el que pueden poner en práctica los barceloneses exigiendo al ex gobierno madrileño que dé una prueba de su «acreditado» valor republicano reintegrándose a la ciudad de donde no pudo huir sin dejar abandonada toda reliquia de honor y de vergüenza.

De lo contrario tendrá que sufrir Cataluña las consecuencias. El pueblo catalán habrá de recibir en su carne viva los trallazos de la guerra que perdura aún por culpa de esos hombres a quienes en mal hora dió inmerecida hospitalidad. Las armas de España no pueden detenerse. Deseamos evitar el dolor de Cataluña, pero nuestro ejército ha de llegar hasta donde sea preciso para terminar esta guerra con la victoria total, rotunda e indiscutible, del Generalísimo Franco.

Las repetidas victorias en el frente catalán

El avance en el sector del Segre.—La cooperación de la aviación.—«Nada nos detendrá en Cataluña»

El frente catalán donde tan repetidas victorias se están obteniendo ofrece grandes dificultades para informar. No es posible alcanzar por rápidos que sean los medios de transporte que se utilicen, lo que ocurre en el término de un día. Solo un aviador podría ser veraz y exacto cronista en estas operaciones. Los que nos movemos a ras de tierra nos limitamos a recoger referencias autorizadas de los distintos sectores y recorriendo el terreno a la vista de los mapas, explicar lo que los combatientes han hecho durante la jornada.

Estas operaciones tendrán término feliz y concreto.

No es este un invierno que se pueda calificar de lo peor. Pero nos hallamos en enero y la guerra se apoya en las estribaciones de los Pirineos. Quiere esto decir que cuanto se hace por el Alto y Medio Segre se hace con grandes dificultades, siendo extraordinaria la rapidez y la seguridad que desplegamos al luchar con crudas ventiscas y densas, con fuertes vientos y con algunos aguaceros.

Las columnas que descienden de Benavent de Tremp, que han pasado por puntos de más de mil metros de altura después de haber ocupado en el anterior día Montargull y Valldebrera, han ocupado en la mañana de hoy el pueblito de Aña y extendiéndose hacia el Oeste, han atravesado, después de tender varios puentes, el río. Este, al llegar a estos parajes, se dirige hacia el Oeste, buscando la confluencia con el Noguera Pallaresa. Este sector del Segre ha sido teatro de hábiles movimientos. Han sido ocupados también Verné y por este sitio han cruzado también el río. Todo esto por lo que respecta a lo que pudiéramos llamar Segre Medio. El avance es arrollador. No hay obstáculos materiales ni geográficos que se opongan al avance tan hábilmente iniciado al romper el alba del día 23.

En el sector superior del Bajo Segre, rebasado ya el riachuelo y la carretera que existe al norte de Al-

bages, se ha llegado hasta Camaseca y Casteldans. Los carros de combate tomaban contacto al mediodía con las primeras casas de este pueblo. El vecindario no ha sido arrastrado por los rojos en su retirada, recibe alegremente a nuestras tropas. Esperaban y deseaban el avance Casteldans es unión de varias carreteras y desde este nudo de comunicaciones se amenaza seriamente al enemigo. Por esta razón hicieron por aquí grandes defensas, pero de nada les vale, porque las tropas tienen impaciencia por vencer los obstáculos por fuertes que estos sean.

En la parte sur del sector del Bajo Segre las líneas se han modificado a vanguardia maniobrando para envolver y castigar al enemigo.

Como siempre la aviación cooperó brillantemente al avance. Las escuadrillas enemigas intentaron oponerse al cumplimiento de nuestro servicios de apoyo. Durante las primeras horas de la mañana hubo dos combates con la caza enemiga. En estos tres combates cayeron envueltos en llamas cinco Ratas y tres Curtiss, en total ocho aparatos caídos seguramente, al mediar el día.

El avance continúa y el enemigo siente sobre sus líneas la presión de la gran ofensiva de Franco y vacila y se resquebraja su línea de resistencia. Todas las líneas fortificadas que pudieran encontrarse serán rotas y saltarán en pedazos de cemento y hierro como cayeron primero las que construyeron angustiosamente horadando los montes en la frontera de Aragón, como si en ellas hubiéramos de detenernos definitivamente. Aunque el enemigo tiene puestas sus esperanzas en la prolongación de la guerra, agotando la resistencia, a estas esperanzas únicas de los rojos, oponen nuestros soldados el propósito decidido de abreviar la lucha que ensangrienta a España, abarcando al enemigo común de todos los puntos que quiso destruir. Nada nos detendrá en Cataluña. Nada, ni nadie. Al tiempo.

JUSTO SEVILLANO

Una carta de Jiménez Arnaú a Lord Halifax

Un comentario rectificatorio del «Times»

Londres.—El periódico «The Times» comenta la carta que nuestro Jefe Nacional de Prensa, Antonio Jiménez Arnaú, dirigió al ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra lord Halifax, a propósito de los documentos secretos que nuestro Servicio de Investigación militar encontró en la valija del Consulado inglés de San Sebastián. «The Times» había formulado insinuaciones injustas, sin duda para eludir responsabilidades británicas y ahora el citado periódico al publicar la mencionada carta de Jiménez Arnaú a lord Halifax la hace seguir del siguiente comentario:

«La carta abierta del Sr. Jiménez Arnaú interpreta demasiado literalmente una figura retórica que nunca

se pretendió que fuera tomada literalmente. Nuestro redactor diplomático para ilustrar la inocencia de consul inglés y su alejamiento de toda complicidad dijo que el consul se quedó tan sorprendido cuando los funcionarios de la frontera quisieron registrar el contenido de la valija consular, como quedaron los hermanos de José cuando se les detuvo en el camino de vuelta de Egipto a su casa llevando escondido en los sacos de trigo la famosa copa del magor domo del faraón».

Las rectificaciones del «Times» han contribuido a poner en claro las cosas y a destruir una nueva leyenda que hubiera podido ser puesta en circulación contra la España nacional.

La situación de la España roja

En la zona marxista se ha dado una «nueva» consigna: Resistir

A medida que nuestras gloriosas tropas avanzan por territorios de Cataluña los rojos pretenden por medio de sus propagandas inyectar a la población roja fuerza para seguir sufriendo, por medio de artículos, crónicas y toda clase de letreros que siempre dicen lo mismo repitiendo la misma palabra: resistencia, resistencia, ante el enemigo, en el frente, ante toda clase de dificultades como si pretendiesen que el pueblo reaccionara.

La palabra resistencia es ya harto vieja porque hasta los mismos combatientes en el frente hace mucho tiempo que no tiene eficacia.

Resistir, resistir, decía Negrín cuando nuestras tropas realizaban la formidable avance en Aragón y ahora pretende que resistan otra vez, unas masas de seres desgraciados que luchan por una causa que ya hace mucho tiempo tienen perdida.

A continuación de un parte oficial rojo, el periódico *Las Noti-*

cias, de Barcelona insertaba un enretilado que decía: Haced caso a las noticias publicadas en el parte oficial, la única verdad la escribe el parte oficial, y nadie debe tomar las cosas más que como es debido. Señalad como un enemigo el que os hable de cosas que no figuran en el parte.

A ustedes, ¿qué les parece? A nosotros nos parece bastante interesante.

Oficialmente en la zona roja los precios han aumentado un 75 por 100 y clandestinamente mucho más

Con relación a los precios en la zona roja, escribe el órgano del partido comunista de Madrid que tomando los productos del campo vemos que han sufrido una subida de un 65 por ciento y tomando los productos industriales, se ve que el precio se ha elevado en un 75 por ciento y eso en los precios de carácter oficial y si tomamos los precios clandestinos se ve que están aumentados mucho más.

NOTICIARIO

El nuevo Jefe del movimiento en Castellón

Burgos.—Ha sido nombrado por la Superioridad Jefe provincial de Castellón el camarada José Luis de Navascués y Ruiz de Velasco, distinguido y joven abogado de una historia falangista ejemplar.

El nuevo Jefe provincial ingresó en el Cuerpo de abogados del Estado en el año 1934, con el número 5 de los aprobados en refudisima oposición, y a los 21 años de edad.

Fué destinado a Castellón, donde desempeñó su cargo hasta que el Frente Popular le destituyó.

Al iniciarse el glorioso Novimiento Nacional se refugió en una embajada y logró eludir las persecuciones y la muerte en manos asesinas, hasta que a mediados de mayo de 1937 pudo llegar a la zona nacional, donde se incorporó inmediatamente al Ejército, tomando parte activa en diversas batallas, en alguna de las cuales quedó herido.

Asistió después de curado a un curso de alferces provisionales de Infantería y provisto ya de una estrella de seis puntas tomó parte con singular arrojo en los más comprometidos combates de Teruel y de la Cabeza de puente de Balaguer.

Después de la liberación de Castellón, el ministro del Interior reclamó al camarada Navascués y le encargó diferentes servicios de reorganización de la vida en dicha capital.

Una manifestación de los sin trabajo en Londres

Londres.—Una manifestación de los sin trabajo tuvo lugar esta tarde ante el edificio del Downing Street,

llevando grandes carteles en que se decía:

«Los sin trabajo piden socorro, pero en vano» y otros contenían frases ofensivas contra Chamberlain y su viaje a Roma. «Es a los de casa que habeis de apaciguar y no a Mussolini».

Una comisión de cincuenta manifestantes intentó penetrar en el Palacio del primer ministro, pero fué detenida por la policía, que disolvió la manifestación.

El representante de Noruega en Burgos

Burgos.—El nuevo agente de Noruega cerca del Gobierno Nacional ha entregado esta mañana los documentos que le acreditan como tal a nuestro ministro de Asuntos Exteriores.

«El Art.º 5.º del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de Octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de sus puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 ptas. Los anunciantes de esta Sección HAN CUMPLIDO YA dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados.»

El número de nuestro teléfono es el 1745

Noticias del Extranjero

Imperio italiano

Justificación de la actitud del pueblo italiano respecto a sus aspiraciones

Roma.—El *Messaggero* reproduce en primera plana un mapa publicado en una revista militar parisina que se refiere a la función militar anti-italiana de Córcega e indicando principalmente que a una distancia de poco más de una hora los aviones salen de las bases aéreas de Córcega pudiendo alcanzar las ciudades italianas más importantes.

El periódico francés subraya esta gran vulnerabilidad en que se hallan los italianos indicando que Córcega es una pistola contra Italia.

El *Messaggero* se pregunta si París cree realmente que tales publicaciones pueden paralizar las naturales aspiraciones del pueblo italiano. «Estos documentos—añade el periódico—no son más que unas confesiones claras que confirman de que lado está la amenaza y que por sí solas justificarían, si preciso fuera, la actitud italiana».

El mismo periódico reproduce un escrito de un general francés en el órgano militar *Forces Armées* haciendo deliberadamente y de una manera agresiva la historia de las relaciones italo-francesas.

Inauguración de la línea aérea Asmara-Adisabeba

Roma.—Se ha inaugurado para dar comienzo al año 1939 una nueva línea aérea italiana Asmara-Adisabeba.

Gracias a dicha nueva línea será posible realizar el viaje de Roma a Adisabeba en dos días y medio.

La Compañía Ala Littoria ha con-

centrado todos sus esfuerzos en dotar al Imperio italiano de nuevas y rápidas vías de comunicación.

Palestina

Un oficial de la policía británica asesinado por los árabes

Jerusalén.—Un veterano oficial de la policía británica, Henderson, ha sido asesinado hoy en la carretera de Nablus.

Iba en automóvil con el Jefe de la policía de Palestina y un oficial del ejército inglés.

El coche se hubo de detener por haber sido interceptada con piedras la carretera. Cuando descendieron para quitarlas les hicieron varios disparos, uno de los cuales alcanzó la cabeza al oficial de policía, matándole. Los otros dos resultaron ilesos.

Es el primer atentado contra una personalidad elevada que realizan los árabes.

Estadística de los muertos y heridos durante 1938

Jerusalén.—En el año 1938 el número de muertos habidos en Palestina ha sido de 1879 de los que 1338 son árabes. Los heridos han sido 1720.

Francia

Se desmiente una patraña de Kerillis

París.—La embajada americana en París ha desmentido que el embajador William Bullitt haya declarado al departamento del Estado de Washington que el gobierno del Reich había repartido dos millones de li-

bras a la prensa francesa para propaganda antes del acuerdo de Munich como ha afirmado Enrique Kerillis conocido miembro de la Cámara famoso por sus ideas antigermanas.

El embajador ha declarado que solo se ha referido a la declaración hecha por el secretario americano Welles el día doce de diciembre el cual declaró que el gobierno americano no había recibido ninguna proposición del gobierno alemán.

La declaración hecha por el diputado de Kerillis publicada por varios periódicos el sábado por la mañana, dice que Kerillis en principio es opuesto al duelo y que por lo tanto no acepta el reto de Fernando de Brignon el cual había desafiado a Kerillis porque este había afirmado que Brignon había distribuido el dinero de propaganda del Reich entre la prensa francesa.

Kerillis declara que nunca tendrá un duelo con un francés aunque luchase en la guerra contra los alemanes y lo haría otra vez si hubiese otra guerra entre Francia y Alemania.

L'Oeuvre en su edición del sábado invita a de Kerillis que diga que periódico ha recibido el dinero del Reich para su propaganda.

Dicho periódico tiene un lenguaje duro para Kerillis y le llama tonto.

La guerra en Extremo Oriente

Corren rumores que después de un golpe de Estado se ha formado un Gobierno soviético chino

Shanghai.—El periódico japonés *Tairiku Shimpō*, que se publica en dicha ciudad, en su edición del martes los rumores que afirman que los miembros de los partidos de iz-

quierda del Kuomintang han dado un golpe de Estado al apoderarse de ciento veinte miembros del partido del Kuomintang.

Según se dice Son Sunfo ha sido elegido como presidente del nuevo gobierno que ha sido llamado gobierno soviético chino.

Según dichos rumores el ministro de Hacienda Kung y el presidente del Consejo Nacional Económico, Song, no han sido incluidos en el nuevo gobierno.

Dichos rumores no han sido confirmados y los círculos chinos se muestran incrédulos por dichas noticias.

Un corresponsal de prensa extranjera de Chungking ha hablado el lunes de la tarde de la detención de unos doscientos miembros que manifestaban adhesión al partido de Wang Ching y muy bien pudiera suceder que dichas noticias hayan dado ocasión para que corrieran dichos rumores.

Región Aérea de Baleares (INFRAESTRUCTURA)

Se saca a subasta-concurso la ejecución de dos obras cuyos precios topes son 94.285'21 pesetas y 68.571'49 pesetas respectivamente.

Los contratistas que deseen presentar proposiciones lo podrán hacer en sobre cerrado hasta las 12 horas del día 10 del próximo mes de Enero, de 11 a 12 y de 17 a 18 horas en la Jefatura de la Región Aérea (Infraestructura) en donde estarán expuestos los pliegos de condiciones legales, económicas y facultativas.

El acto de apertura de pliegos y adjudicación provisional de la contrata se hará a las 18 horas del citado 10 de Enero.

Palma 30 de Diciembre de 1938.—III Año Triunfal.—El Jefe de la Región Aérea de Baleares.

TIP. DE «EL DIA»

BORN MIERCOLES DIA DE MODA

Sensacional Programa Metro

LA VOZ QUE ACUSA

por SPENCER TRACY y VIRGINIA BRUCE y

UN ADAN SIN EVA

En español

por MIRNA LOY y ROBERT MONTGOMERY